
Concessionárias de Sumaré e região já 
reduzem preço de carros em R$ 8 mil

Motociclista bate em carro, cai 
na rodovia e morre atropelado

Estabelecimentos passaram a baixar valores de veículos após governo federal publicar Medida Provisória  PÁGINA 06

JARDIM NOVA TERRA AUMENTO DAS TAXAS
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Sumaré será beneficiada com R$ 735 mil em investimentos na UBS (Unidade de 
Saúde da Família) do Jardim Nova Terra. Por intermédio do vereador Willian 
Souza (PT), o deputado federal Carlos Zarattini (PT-SP) destinará uma emenda 
parlamentar para reformar e ampliar a unidade de saúde da região do Matão. 
O anúncio foi feito pelo vereador no gabinete do prefeito Luiz Dalben.    PÁGINA 03

A manifestação da OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) Seccional São Paulo 
e as subseções da região, como a de Hortolândia, na Alesp (Assembleia Legis-
lativa de São Paulo), realizada nesta terça-feira (6), contra o aumento no pre-
ço de taxas judiciais no Estado de São Paulo, barrou a votação do projeto, que 
estava previsto para ser apreciado em regime de urgência.                       PÁGINA 05

Willian garante R$ 735 mil 
para reforma de UBS 

TRECHOS CRÍTICOS PALESTRA EDUCATIVA

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, e seu vice Alessandro Miranda, o 
Mineirinho, adiantaram nesta semana que o desassoreamento do Ribeirão Qui-
lombo em Nova Odessa foi solicitado pela gestão municipal junto à nova eta-
pa do Programa Rios Vivos, do DAEE. No último dia 02, técnicos do órgão es-
tadual realizaram uma vistoria dos trechos mais críticos do ribeirão.   PÁGINA 04

Em meio à Semana do Meio Ambiente, a BRK, concessionária responsável pe-
los serviços de água e esgoto de Sumaré, realizou uma palestra na Escola Es-
tadual Professor Luís Henrique Marchi, no Jardim São Judas Tadeu, para le-
var conhecimento sobre saneamento. Alunos do 6º e 7º ano participaram da 
ação, que contou com uma palestra educativa.                                                   PÁGINA 07

Leitinho solicita 
desassoreamento 
do Quilombo 

BRK apresenta 
tratamento de água 

para crianças

Manifestação de advogados 
barra urgência na Alesp

DIA DOS NAMORADOS

Comércio 
de Sumaré 
tem horário 
especial     PG. 06

Um motociclista de 24 anos mor-
reu após se envolver em um aciden-
te com um carro e ser atropelado 
por um caminhão na manhã des-
ta quarta-feira (7), na Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre Proença 
(SP-101), em Hortolândia. A colisão 
aconteceu na altura do quilômetro 
13, sentido Campinas. O motociclis-
ta bateu na traseira de um Chevro-
let Corsa. Com o impacto, ele caiu na 
pista e foi atingido pelo veículo pe-
sado. O resgate da Concessionária 
Rodovias do Tietê foi acionado para 
prestar os primeiros socorros à víti-
ma. O médico constatou a morte do 
motociclista ainda no local.    PÁGINA 08
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MÉDICOS DE MONTE MOR AMEAÇAM DEFLAGRAR GREVE PG. 07

Anita Pedroni 
Menuzzo  PG. 09

TRIBUNA MEMÓRIA

Em virtude do feriado 
de Corpus Christi, 

não haverá circulação 
nesta sexta-feira, dia 
09/06. A circulação 
volta ao normal no 
sábado, dia 10/06.

COMUNICADO

Rapaz bateu na traseira de Corsa, caiu na rodovia e foi atingido por caminhão na SP-101, em Hortolândia

R$ 4,0008 de Junho de 2023  l  Nº 8.869
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Asaúde suplemen-
tar brasileira en-

contra-se às voltas com 
uma espiral que, se não 
for estancada, tende a 
inviabilizar a operação 
de centenas de empre-
sas e o atendimento a milhões 
de brasileiros. Em 2022, as ope-
radoras de planos médico-hos-
pitalares tiveram prejuízo ope-
racional de R$ 10,7 bilhões – 
pior resultado em 25 anos e se-
gundo exercício consecutivo no 
vermelho. De onde vêm os maus 
resultados? A principal explica-
ção é o aumento exponencial de 
custos com saúde.

A tendência é mundial, não 
uma particularidade brasilei-
ra, e caminha para agravar-se. 
A indústria cria respostas ca-
da vez mais potentes a patolo-
gias, ampliando as chances de 
cura. Mas em geral tais opções 
chegam com preços exorbitan-
tes, com tratamentos que cus-

tam até R$ 7 milhões 
por paciente. 

Tanto a saúde priva-
da quanto a pública li-
dam com recursos fini-
tos. Seus gestores preci-
sam fazer as melhores 

escolhas, produzindo resulta-
dos eficazes para os pacien-
tes a preços compatíveis com 
o que a sociedade é capaz de 
sustentar. Mas mudanças re-
centes têm prejudicado a me-
lhor alocação dos recursos pe-
los planos de saúde.

Uma nova lei tornou o proces-
so brasileiro de incorporação de 
medicamentos e tratamentos 
o mais rápido do mundo, com 
prazos exíguos para a análise 
dos impactos. Outra lei modifi-
cou o caráter do rol de cobertu-
ra, criando condicionantes frá-
geis para obrigar planos a ofe-
recer itens fora da lista definida 
pela Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS). E o próprio 

órgão regulador retirou o limi-
te para sessões com psicólogos, 
fonoaudiólogos, terapeutas ocu-
pacionais e fisioterapeutas com 
cobertura obrigatória.

Foram alterações que atin-
giram pilares de um setor que 
opera com base no mutualismo 
– isto é, como num seguro, mui-
tos pagam para que, em caso 
de sinistro, alguns possam ser 
atendidos – e na adequada pre-
cificação de riscos.

Uma fatia cada vez maior das 
receitas das operadoras é com-
prometida com o pagamento a 
hospitais, clínicas e laboratórios 
pelo atendimento a beneficiá-
rios. Este indicador, a chamada 
sinistralidade, bateu em 93,2% 
em setembro de 2022. Ou seja, 
a cada R$ 100 recebidos as ope-
radoras repassaram R$ 93,20 
para os prestadores. Do que so-
brou, ainda tiveram de pagar 
impostos, despesas administra-
tivas e comerciais. A sinistra-

lidade fechou o ano em 89,2%. 
A inviabilização da saúde su-

plementar não vai afetar ape-
nas as operadoras. Vai prejudi-
car seus 50,3 milhões de usuá-
rios (janeiro de 2023), que po-
dem se ver sem cobertura, em 
caso de insolvência. Vai impac-
tar o Sistema Único de Saúde 
(SUS), para onde deverão ir os 
que se virem sem condições de 
pagar as mensalidades. Pode, 
acima de tudo, solapar toda a 
cadeia de prestação de servi-
ços de saúde privada. 

Os planos respondem por 
83% das receitas dos hospitais 
privados e mais de 50% das re-
ceitas dos laboratórios. A saúde 
suplementar movimenta 3% do 
PIB e emprega 5 milhões de pes-
soas. Custeia 1,6 bilhão de pro-
cedimentos por ano, entre con-
sultas, exames, internações, te-
rapias e cirurgias. Todo este sis-
tema está sob risco. A quem is-
so interessa?

A quem interessa a morte da saúde privada?
Vera Valente  é diretora-executiva da Federação Nacional de Saúde Suplementar (FenaSaúde). O artigo foi originalmente publicado pela Folha de São Paulo em 5 de junho de 2023
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2598
Sábado, 03 de Junho de 2023 

Concurso 2831
Terça-feira, 06 de Junho de 2023 

Concurso 2524
Terça-feira, 06 de Junho de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2477
2ª feira, 05 de Junho de 2023 

Concurso 6168
Terça-feira, 06 de Junho de 2023 

07   14   24   53   58   60

03   15   17   29   31   37

09   10   11   20   25   34

02    03    05    07    10

11    13    14    15    16

17    19    20    22    25

02    06    12    22    31

34    58    63    64    67

70    72    75    76    80

83    89    92    96    98

02    26    42    50    69

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 13 o    l    Máxima 28o

“Nós não somos 
donos da terra, nós 

somos a terra.”
Casé Angatu Xukuru 

Tupinambá

Há mais de 500 
anos, as populações in-

dígenas têm suas terras inva-
didas e suas culturas desres-
peitadas, num complexo jogo 
de relações, conflitos e nego-
ciações. A posse da terra, des-
de os tempos coloniais, mos-
tra-se como questão imedia-
ta. Embora o direito de posse 
esteja inscrito na Constitui-
ção de 1988, as áreas indíge-
nas são usurpadas sistema-
ticamente até os dias atuais; 
as demarcações nunca acon-
tecem de fato; invasões de ga-
rimpeiros, do agronegócio e do 
crime organizado são as notí-
cias mais frequentes, em parti-
cular nos quatro últimos anos, 
as ocorrências foram muitas – 
aqui vale a menção à crise hu-
manitária que se abateu sobre 
os yanomamis.

Entre a extinção e a adoção 
de diferentes estratégias para 
sobrevivência, essas popula-
ções são acusadas de não se-
rem mais “aqueles índios de 
1500” e, por esse motivo, não 
seriam mais os povos origi-
nários, os primeiros nessas 
terras, bem como não teriam 
mais ligações com sua ances-
tralidade e cultura. A imagem 
“do índio” isolado nos confins 
da floresta amazônica não re-
siste à simples indagação: Co-
mo lidar com indígenas que 
transitam entre os aldeamen-
tos e as grandes cidades? Es-
sa imagem genérica do que se-
ria “um índio” se coaduna com 
um projeto de Estado de longa 
duração (assimilar ou extin-
guir esses povos).

Sob esse aspecto, torna-se 
relevante pensar nas come-
morações do mês de abril, em 
especial o dia 19, instituído 
em 1943, pelo Decreto-Lei no. 
5.540, como o Dia do Índio, que 
somente neste ano foi alterado 
para Dia dos Povos Indígenas 
– parece ser uma mudança re-
tórica, mas, com efeito, é o re-
conhecimento da pluralidade 
indígena, isto porque a recusa 

do fato de que existem 
diversas etnias e múl-
tiplas culturas é, tam-
bém, negação do terri-
tório e de políticas pú-
blicas que assegurem 
os modos de ser e estar 

no mundo dessas populações.
Nesse embate que envolve 

território, pertencimento e 
identidade, a arte é vista como 
tática eficiente. E, como dizia 
Jaider Esbell, artista, curador, 
escritor e educador (encanta-
do em 2021), “fazemos política 
de resistência declarada com 
a arte em contexto contempo-
râneo”. E, desde 2013, quan-
do organizou o I Encontro de 
Todos os Povos, Esbell assu-
miu um papel central no mo-
vimento de consolidação da 
produção artística indígena 
no cenário brasileiro.

Assim, a arte indígena tem 
sido tema frequente nas ro-
das acadêmicas, nas revistas 
especializadas, nas galerias, 
museus e grandes exposições 
– ainda repercute entre nós o 
impacto da última edição da 
Bienal de São Paulo, apelidada 
de “Bienal indígena”, em 2021, 
quando foram convocados ar-
tistas, tais como, Daiara Tu-
kano, Sueli Maxakali, Jaider 
Esbell, Uýra Sodoma e Gus-
tavo Caboco.

Ou, ainda, a programação 
do Masp, neste ano, dedica-
da às diversas histórias e à 
abordagem da complexidade 
de materiais, culturas, cosmo-
logias e filosofias indígenas. 
Nesse semestre, por exemplo, 
o Masp apresenta as mostras 
Carmézia Emiliano: árvore da 
vida, curadoria de Amanda 
Carneiro, e MAHKU: mirações, 
com curadoria de Adriano Pe-
drosa e Guilherme Giufrida 
(ambas seguem até 11 de ju-
nho). Somem-se ainda, a ex-
posição individual Alicerce, de 
Andrey Guaianá Zignnatto, no 
Museu AfroBrasil (aberta em 
29 de abril) e a coletiva Inter-
secções: negros (as) indígenas 
e periféricos(as) na Cidade de 
São Paulo (até 28 de julho e 
já discutida aqui no Jornal da 
USP). Inclui-se nesse circuito, 
a exposição Chico da Silva e o 
ateliê do Pirambu, que esteve 

em cartaz na Pinacoteca (até 
28 de maio).

Intencionalmente ou não, 
a produção e circulação das 
produções artísticas indíge-
nas sempre esbarram no silên-
cio da história oficial da arte. 
Nesse ponto, há certa conver-
gência entre a arte indígena e 
a arte afro-brasileira – ambas 
são colocadas costumeiramen-
te entre o artesanato e o pri-
mitivo, lugares destinados a 
todos aqueles que não cabem 
na grande narrativa da Histó-
ria da Arte Ocidental.

Na construção de “uma his-
tória da arte brasileira” não 
é diferente. Lembre-se que o 
Modernismo era o contrapon-
to entre as tendências euro-
peias (especialmente, o cubis-
mo, o surrealismo, o fauvismo, 
o expressionismo, o construti-
vismo e o futurismo) e as ori-
gens brasileiras (negros e indí-
genas). Sob essa constatação, a 
arte indígena quer protagonis-
mo; quer questionar a narrati-
va do colonizador; quer contar 
as próprias histórias, e, desse 
modo, ela se entrelaça às pau-
tas políticas contra as tentati-
vas de apagamento e de nega-
ção de direitos.

Nesse sentido, alguns artis-
tas pensam na chamada Arte 
Indígena Contemporânea (AIC), 
termo originalmente criado por 
Jaider Esbell, não como moder-
nista nem tampouco antimo-
dernista. Isto porque essas pro-
duções não se alinham aos pa-
radigmas da arte ocidental e, 
menos ainda, à concepção do 
tempo dito contemporâneo. E 
faz muita diferença afirmar-se 
como arte indígena contempo-
rânea ao invés de arte contem-
porânea indígena.

Acompanhando as discus-
sões, percebe-se que, na ver-
dade, ainda não há consenso 
sobre o nome Arte Indígena 
Contemporânea. Alguns artis-
tas e estudiosos pensam que o 
“C” mais adequado seria o de 
“Cosmopolítica”, ou seja, um 
modo de contar suas histórias 
e reviver suas ancestralidades 
através da arte, enfatizando, 
assim, que existe um desloca-
mento nos campos da arte, da 
estética e da política.

A presença indígena Já a artista e curadora Nai-
ne Terena, por exemplo, em ar-
tigo na Revista Zum, nos auxi-
lia no entendimento das ques-
tões abordadas pelas produ-
ções contemporâneas. Para 
ela, esses trabalhos trazem re-
lações com a tentativa de ex-
termínio das populações indí-
genas, a integração dos povos 
a partir da luta contra o apa-
gamento das culturas e o vi-
gor desta postura de valoriza-
ção das identidades a partir da 
Constituição de 1988.

No fundo, esse processo po-
de ser resumido à presença in-
dígena, isto é, à ideia de se afir-
mar através de um discurso 
artístico denso e cheio de po-
tencialidades. E isto é ato de 
resistência, de enfrentamen-
to ao processo colonial. É tam-
bém a confirmação de estéti-
cas, identidades e ancestrali-
dades que não se adequam ao 
projeto moderno ou pós-mo-
derno forjado para o Brasil.

Para além de tudo, destaca-
-se que a produção artística 
atual em suas diversas aborda-
gens traz aspectos essencial-
mente contemporâneos, ou se-
ja, lidam com os problemas e 
os valores dos nossos dias. Em 
Manaus, por exemplo, o biólo-
go Emerson Munduruku de-
senvolve o projeto Mil Quase 
Mortos, que usa a arte como 
ferramenta de preservação do 
meio ambiente. Nas suas apre-
sentações, a drag queen Uýra 
Sodoma toma seu corpo e per-
forma nas zonas periféricas e 
nos igarapés da cidade, assina-
lando, sobretudo, os impactos 
da poluição.

Outros fatores que ligam a 
produção indígena ao tempo 
contemporâneo são a ligação 
da vida em comunidade e o ze-
lo pela terra. A noção de que 
“somos a terra”, acima de tudo, 
envolve lutar pelo direito à vida 
(não somente a do homem, mas 
também a dos animais e plan-
tas). De contemporâneo, tem-se 
ainda a natureza múltipla, ati-
va, participante e coletiva des-
ta arte – então, reforça-se aí o 
conceito de coletividade.

Como observadora, resta-me 
dizer ainda que a arte indíge-
na atual é profundamente ati-
vista e identificada pelo pro-
tagonismo de seus criadores 
e pensadores.

Tem-se muito o que apren-
der com eles.

Alecsandra Matias de Oliveira é professora do Centro de Estudos Latino-Americanos sobre Cultura e 
Comunicação (Celacc) da Escola de Comunicações e Artes da USP/Jornal da USP
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Taxas: Com apoio 
da OAB Hortolândia, 
manifestação barra 
urgência na AlespCIDADES

Uma área verde de 1.300 
m² entre os bairros Jardim 
São Luiz e Jardim Martins, 
na região do Matão, em Su-
maré, passará a se chamar 
Praça Maximino de Almei-
da Luciano – Seu Márcio. A 
denominação foi aprova-
da pela Câmara Municipal 
durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (6). A ho-
menagem foi proposta pelo 
presidente da Câmara, ve-
reador Hélio Silva (Cidada-
nia), por meio do Projeto 
de Lei 134/2023, aprovado 
por unanimidade.

A nova praça vai ocu-
par duas áreas contíguas, 
uma de 579m², no lotea-
mento Jardim São Luiz, e 
outra de 804m², no lotea-
mento Jardim Martins. A 
área fica em frente à casa 

e formou todos os seus fi-
lhos”, descreveu o presi-
dente Hélio Silva na jus-
tificativa do projeto de lei.

Seu Márcio nasceu na 
cidade de Bebedouro, em 
São Paulo, em 18 de junho 
de 1940. Em 1977, no dia 1º 
de março, chegou em Su-
maré, na região do Matão, 
onde viveu desde então. 
Foi casado por 61 anos 
com Margarida dos Anjos 
Luciano. Desta união, fo-
ram gerados cinco filhos: 
Márcia Cristina, Marys 
Stella, Marcos Antônio, Il-
son José e Maurício. Teve 
9 netos e 5 bisnetos.

No projeto de lei, o pre-
sidente Hélio ressalta que 
Seu Márcio sempre desta-
cou que a família, o cui-
dado, o respeito entre ir-
mãos, o amor aos pais, a 
confiança e a dedicação 
de um pelo outro é o que 

se tem mais precioso e de 
mais valoroso na vida de 
qualquer pessoa.

Maximino exerceu di-
versas profissões e se apo-
sentou. Contudo, cuidados 
com sua rua, seu bairro e 
sua cidade nunca foram 
deixados de lado: muito 
pelo contrário, sempre 
atencioso com as necessi-
dades locais, apontou uma 
série de melhorias que po-
dem ser feitas para tornar 
a vida das pessoas melhor.

“Seu Márcio represen-
ta o que há de mais gene-
roso e solícito nos gestos 
de ouvir e compreender 
as dificuldades alheias, 
sendo sempre tolerante e 
pacífico em suas atitudes. 
Representa uma história 
de lutas, de amor à famí-
lia, de lealdade aos ami-
gos, de caráter exemplar”, 
conclui Hélio Silva.

‘Seu Márcio’ dará nome à praça na região do Matão

Familiares do homenageado junto ao presidente Hélio Silva, autor do projeto
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‘CARÁTER EXEMPLAR’

Sumaré realiza no pró-
ximo sábado (10) o 1º En-
contro de Trancistas da 
cidade. O evento será na 
Praça da República, em 
frente à Igreja Católica 
Matriz, a partir das 10h.

O encontro contará com 
feira de artesanato, pra-
ça de alimentação, arru-

mação de cabelos com o 
desenvolvimento de tran-
ças, participando 21 tran-
cistas, maquiagens, apre-
sentações musicais com 
as cantoras Cássia Cora e 
Fernanda Nagao e o grupo 
de pagode Luanda, apre-
sentação de break com o 
b-boy Shibata e convida-
dos, além de atividade pa-
ra o público infantil com 
Patati Patatá Cover.

O evento terá ainda 
atendimento jurídico de 
advogadas da Comissão 
de Igualdade Racial da 
OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) subse-
ção de Sumaré e a par-
ticipação da palestran-
te Marcela Reis, da Cen-
tral Única das Favelas de 
Campinas, que abordará 
o tema “Empoderamento 
Feminino”.

Sumaré promove 1º Encontro 
de Trancistas neste sábado

Evento vai contar com a participação de 21 trancistas

NA PRAÇA DA REPÚBLICA
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Ex-presidente da Câmara de 
Sumaré intermediou recurso junto 
ao deputado federal Carlos Zarattini 
(PT-SP), que confirmou verba para o 
município; unidade será ampliada 

Sumaré será beneficia-
da com R$ 735 mil em in-
vestimentos na UBS (Uni-
dade de Saúde da Famí-
lia) do Jardim Nova Terra. 
Por intermédio do verea-
dor Willian Souza (PT), o 
deputado federal Carlos 
Zarattini (PT-SP) desti-
nará uma emenda parla-
mentar para reformar e 
ampliar a unidade de saú-
de da região do Matão. O 
anúncio da chegada do re-
curso foi feito pelo verea-
dor no gabinete do prefei-
to Luiz Dalben (Cidada-
nia), ocasião em que esti-
veram presentes Zarattini 
e o deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania).

“Estamos encaminhan-
do esse recurso a pedido 
do vereador Willian para 
reformar a UBS do Nova 
Terra que, aliás, foi cons-

truída pelo Dirceu Dalben 
quando era prefeito há 20 
anos. Essa reforma vai 
permitir melhor atendi-
mento para o povo de Su-
maré”, anunciou Zaratti-
ni em vídeo postado nas 
redes sociais do vereador 
sumareense.

Líder do governo Luiz 
Dalben na Câmara Muni-
cipal, Willian Souza co-
memorou a notícia e pa-
rabenizou o deputado fe-
deral pela emenda. “Es-
sa conquista é de extre-
ma importância para nós 
que batalhamos por uma 
saúde pública de qualida-
de e que possa chegar a 
todos. Com os recursos 
aqui anunciados, teremos 
a oportunidade de tor-
nar a UBS do Nova Ter-
ra mais moderna e con-
fortável para servidores 
e usuários, garantindo 
mais qualidade nos aten-
dimentos”, disse.

De acordo com a Reso-
lução 1/06 do Congresso 
Nacional, cada parlamen-
tar pode apresentar até 
25 emendas individuais à 
Lei Orçamentária Anual 
da União. As emendas 

são propostas por meio 
das quais os parlamenta-
res podem opinar ou in-
fluir na alocação de recur-
sos públicos em função de 
compromissos políticos 
que assumiram durante 

seu mandato, tanto com 
os estados e municípios 
quanto com instituições 
e entidades do terceiro se-
tor. Tais emendas podem 
acrescentar, suprimir ou 
modificar determinados 

itens (rubricas) do projeto 
de lei orçamentária envia-
do pelo Executivo. Além 
das individuais, as emen-
das ao orçamento podem 
ser de bancada, de comis-
são e da relatoria.

Willian Souza garante R$ 735 mil para 
reforma da UBS do Jardim Nova Terra

RENAN FERNANDES
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Willian Souza fez anúncio junto 
ao prefeito Luiz Dalben, Zarattini, 
Roberto Vensel e Dirceu Dalben

onde vivia Maximino de 
Almeida Luciano, mais co-
nhecido como Seu Márcio, 
que morreu no último dia 
10 de maio, aos 82 anos.

“Referência como pes-
soa sempre disposta ao 
trabalho e de honestidade 
inquestionável, Seu Már-
cio construiu uma vida 

digna, de conquistas que 
orgulham toda a família, 
como a compra de um ter-
reno no Jardim São Luiz, 
onde construiu sua casa 
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Leitinho solicita desassoreamento do 
Ribeirão Quilombo em Nova Odessa 

Na próxima terça-feira 
(13), o CMDCA (Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te) de Nova Odessa, órgão 
responsável pela eleição 
dos novos conselheiros tu-
telares da cidade, promo-
ve uma nova reunião so-
bre as regras da campa-
nha eleitoral. Desta vez, 
o encontro é voltado para 
os 11 candidatos que não 
compareceram à primei-
ra reunião obrigatória, do 
último dia 25. A reunião 
acontece às 9h, no audi-
tório do Paço Municipal.

Após este horário, não 
será permitida a entrada 
dos candidatos no audi-
tório, e a falta será consi-
derada como desistência 
ao processo eleitoral pa-
ra o Conselho Tutelar. No 
total, são 20 candidatos 
concorrendo a 5 vagas ti-
tulares no órgão munici-
pal, para um mandato re-

munerado de 4 anos, além 
de 5 suplentes.

A eleição conduzida 
pelo Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente vai eleger 
profissionais que exerce-
rão a função pelos próxi-
mos quatro anos, que de-
vem cumprir todos os re-
quisitos exigidos no edi-
tal do concurso. Também 
são escolhidos suplentes. 
O processo eleitoral tem 
apoio da Prefeitura, atra-
vés da Secretaria de Edu-
cação, e da Justiça Eleito-
ral local.

Os pré-requisitos mí-
nimos para a participa-
ção no processo determi-
nam que os postulantes ao 
cargo de conselheiro tu-
telar devem ser maiores 
de 21 anos; residir em No-
va Odessa há pelo menos 
dois anos; não possuir an-
tecedentes criminais; pos-
suir curso superior e ex-
periência em atendimento 
a crianças e adolescentes; 
não exercer cargo político 

e estar no gozo de todos 
os seus direitos políticos.

Criados em 1990 pelo 
ECA (Estatuto da Criança 
e Adolescente), os conse-
lhos tutelares têm a tarefa 
de garantir os direitos da 
população de até 17 anos. 
A atuação do órgão ocor-
re diante de uma situação 
de ameaça ou de violação 
dos direitos, com o obje-
tivo de proteger a criança 
ou o adolescente que está 
em situação de vulnera-
bilidade. O Conselho não 
é responsável por atender 
diretamente as necessi-
dades das crianças, mas, 
sim, atuar para que os ór-
gãos responsáveis reali-
zem o atendimento.

Entre os órgãos res-
ponsáveis por fazer valer 
o que diz a lei, na garantia 
de direitos fundamentais, 
está o Conselho Tutelar. 

Para denúncias, os te-
lefones do órgão são (19) 
3466-5901 e 3476-5063, e 
o e-mail, o ctutelar@no-
vaodessa.sp.gov.br.

CMDCA explana regras da 
campanha com candidatos 

CONSELHO TUTELAR
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Chefe do Executivo afirmou que 
objetivo é viabilizar a medida junto 
ao DAEE; técnicos do órgão estadual 
vistoriaram ribeirão e constataram 
todos os pontos de maior prioridade

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho, 
e seu vice Alessandro Mi-
randa, o Mineirinho, am-
bos do PSD, adiantaram 
nesta semana que o de-
sassoreamento do Ribei-
rão Quilombo em Nova 
Odessa foi solicitado pe-
la gestão municipal junto 
à nova etapa do Progra-
ma Rios Vivos, do DAEE 
(Departamento de Águas 
e Energia Elétrica), autar-
quia vinculada à Secreta-
ria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística 
do Governo do Estado de 
São Paulo.

No último dia 02, técni-
cos do órgão estadual rea-
lizaram uma vistoria dos 
trechos mais críticos do 
ribeirão, que tem 11 qui-
lômetros na cidade. Eles 
foram acompanhados pe-
lo secretário-adjunto de 
Obras, Projetos e Plane-
jamento Urbano, Gusta-
vo Valente, e pela direto-
ra de Meio Ambiente, Da-

niela Fávaro, responsável 
pelo contato com o DAEE.

“Um dos nossos proje-
tos na área hídrica é exa-
tamente viabilizar o de-
sassoreamento do Qui-
lombo. Estamos traba-
lhando nisso desde o co-
meço do nosso mandato, 
em janeiro de 2021, e va-
mos conquistar essa gran-
de parceria agora graças 
ao nosso bom relaciona-
mento com o governador 
Tarcísio de Freitas, atra-
vés do DAEE. Só temos 
que agradecer ao Gover-
no do Estado por mais es-
sa obra que vai ser tão im-
portante para Nova Odes-
sa”, disse Leitinho.

O ciclo 2023-2024 do 
Programa Rios Vivos foi 
lançado no último dia 05. 
A iniciativa está inseri-
da no Plano Estadual de 
Meio Ambiente e visa a re-
vitalização de margens e 
despoluição de 240 cursos 
d’água, com a retirada de 
sedimentos, o que auxi-
lia no combate a inunda-
ções e garante mais água 
e qualidade de vida para 

a população. A estimati-
va de investimento anual 
para esse ciclo é de R$ 172 
milhões, que tem poten-
cial para atender aproxi-
madamente 130 municí-
pios paulistas.

“Por determinação do 
prefeito Cláudio Schoo-
der, havíamos entrado 
em 2022 com o pedido de 
participação do nosso mu-
nicípio na primeira etapa 
do Programa Rios Vivos. 

Os técnicos do DAEE fi-
zeram uma primeira vis-
toria ano passado, porém 
não fomos contemplados. 
Agora, depois de várias 
tratativas e documentos 
enviados, os técnicos vie-
ram fazer uma nova vis-
toria. Eles também nos 
informaram quais docu-
mentos ainda necessitam 
ser apresentados, e cons-
tataram a real necessida-
de do desassoreamento e 

quais os pontos de maior 
prioridade”, explicou Da-
niela, que acredita na in-
clusão de Nova Odessa no 
novo ciclo do programa.

BAIRROS AFETADOS
Segundo a Secretaria 

de Obras e a Defesa Civil 
Municipal, historicamen-
te, os bairros mais afeta-
dos pelos alagamentos do 
Ribeirão Quilombo no ve-
rão – e portanto as prio-

ridades para os serviços 
de desassoreamento e 
limpeza da calha e mar-
gens do ribeirão – são os 
jardins Flórida e São Jor-
ge e a Vila Azenha. Mas o 
cronograma final dos tra-
balhos ainda vai ser de-
finido e divulgado pelo 
DAEE. Não há previsão de 
quando serão divulgados 
os municípios contempla-
dos nesta segunda etapa 
do programa.

Técnicos do DAEE fizeram vistoria ao longo do trecho do ribeirão em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO
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São 20 candidatos concorrendo a 5 vagas titulares na cidade

DIVULGAÇÃO
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Motociclista atinge 
carro, cai na pista 
e morre atropelado 
por caminhãoCIDADES

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
abre as inscrições para o 
curso de formação em ma-
nicure e pedicure. O curso 
de capacitação profissio-
nalizante é oferecido em 
parceria com o Instituto 
Brazilian Beauty. Ao todo, 
serão ofertadas 16 vagas 
a pessoas a partir dos 15 
anos. Para realizar a ins-
crição, os interessados de-
vem enviar uma mensa-
gem para o WhatsApp do 
Fundo Social de Horto-

lândia, pelo número (19) 
99979-8763, até o dia 16 de 
junho. As aulas terão iní-
cio no dia 26 de junho, na 
avenida Anita Garibaldi, 
341, no Jardim Amanda II. 

Durante os dois meses 
de formação profissiona-
lizante, os alunos terão 
contato com os principais 
aspectos que norteiam a 
área de manicure e pedi-
cure, como anatomia e fi-
siologia das mãos e dos 
pés, as patologias mais 
comuns, além de desen-
volverem técnicas de em-
belezamento das unhas. O 
curso também explora te-

Fundo Social de Hortolândia oferece 
curso grátis de manicure e pedicure 

Curso de capacitação atenderá pessoas acima dos 15 anos

INSCRIÇÕES ABERTAS
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Advogados da região realizaram 
protesto contra aumento de taxas 
judiciais no Estado de São Paulo 
e pressão fez deputados retirarem 
regime de urgência para votar projeto

A manifestação da OAB 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil) Seccional São Pau-
lo e as subseções da re-
gião, como a de Hortolân-
dia, na Alesp (Assembleia 
Legislativa de São Paulo), 
realizada nesta terça-feira 
(6), contra o aumento no 
preço de taxas judiciais no 
Estado de São Paulo, bar-
rou a votação do projeto, 
que estava previsto para 
ser apreciado em regime 
de urgência. 

“Com a pressão dos ad-
vogados, o plenário es-
tava lotado, houve uma 
grande ‘invasão’ de ad-
vogados na Assembleia, 
a OAB conseguiu que os 
líderes dos partidos bar-
rassem a urgência ao pro-
jeto de lei, que continua 
em discussão na Alesp, 
mas agora sem a questão 

da urgência, que era o que 
nós queríamos de imedia-
to, porque com a urgência 
não passa nas principais 
comissões, não tem deba-
te com a sociedade e pas-
sa batido pelo Plenário. 
Agora a luta é derrubar o 
projeto na íntegra”, afir-
mou o presidente da OAB 
Hortolândia, Luís Leite de 
Camargo.

“Saímos de Hortolân-
dia com duas vans lota-
das, uma vindo de São Pe-
dro, e juntamos com ad-
vogados de Hortolândia 
e conseguimos duas vans 
cheias, foi muito bacana, é 
um momento especial pa-
ra a advocacia e principal-
mente para a cidadania, 
para que as pessoas pos-
sam continuar tendo aces-
so à Justiça”, completou.

O grupo dialogou com 
deputados estaduais pe-
dindo a rejeição do Pro-
jeto de Lei 752/2021, que 

trata do aumento das ta-
xas judiciais.

Advogados apontam 
que o aumento das taxas 
irá onerar o cidadão co-
mum e as empresas e que 
atualmente, a custa máxi-
ma para poder entrar com 
uma ação judicial no Es-
tado de São Paulo é de R$ 

102 mil. No Rio de Janeiro, 
o valor máximo é em tor-
no de R$ 20 mil.

Segundo o projeto apre-
sentado na Alesp, o TJ-
-SP (Tribunal de Justiça 
de São Paulo) alega que a 
proposta “visa a corrigir 
omissões e desatualiza-
ções que interferem ne-

gativamente na arreca-
dação da taxa judiciária 
no Estado de São Paulo, 
facilitando sua cobrança 
e tornando o valor devi-
do mais condizente com 
o custo do serviço públi-
co prestado”.

O órgão também fala 
em “defasagem”. “Fácil 

constatar, portanto, que 
o valor das custas iniciais 
no Estado de São Paulo 
encontra-se defasado no 
cenário nacional, notoria-
mente insuficiente para 
arcar com as despesas es-
tatais referentes à trami-
tação de um processo pe-
rante o 1º grau de justiça”.

Advogados de Hortolândia e região participaram de manifesto contra reajuste nas taxas

Taxas: Com apoio da OAB Hortolândia, 
manifestação barra urgência na Alesp
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A Prefeitura de Horto-
lândia está organizando 
a Semana de Combate ao 
Trabalho Infantil, entre 12 
e 16 deste mês. Com uma 
variedade de atividades 
programadas ao longo dos 
três dias, o evento tem co-
mo objetivo conscientizar 
a população sobre a im-
portância de enfrentar 
essa prática prejudicial e 
assegurar os direitos das 
crianças e adolescentes. A 

participação é aberta a to-
da comunidade.

A abertura das ativida-
des acontece na segunda-
-feira (12), das 9h às 11h10, 
no Núcleo Vinde a Mim, 
localizado na rua do Ca-
nário, 308, no Jardim Boa 
Esperança. Haverá uma 
roda de conversa com o te-
ma “Enfrentar o Trabalho 
Infantil é Papel de Todos”. 
O mediador será Renato 
Franceschini, junto com 
a equipe técnica do PETI 
(Programa de Erradica-
ção ao Trabalho Infantil).

No mesmo dia, das 14h 
às 15h30, a Fanfarra Vin-
de a Mim e a equipe técni-
ca do PETI realizarão uma 
panfletagem com mate-
rial informativo sobre o 
Combate ao Trabalho In-
fantil. O ponto de encon-
tro será na rua Luiz Ca-
milo de Camargo, 716, no 
Centro da cidade.

Na terça-feira (13), das 
8h30 às 11h e das 13h30 
às 16h, no Teatro “Eliza-
beth Keller de Matos”, lo-
calizado na rua Gracilia-
no Ramos, 280, no Jardim 

Amanda, ocorrerá o se-
minário intitulado “Com-
bate ao Trabalho Infan-
til, um Dever de Todos”. 
A palestra será ministra-
da por Taísa Magalhães 
de Oliveira Santana Men-
des, juíza do trabalho da 
15ª Região. Além disso, 
haverá a Feira das Pro-
fissões, uma exposição 
de cursos e oportunida-
des oferecidas pelo mer-
cado de trabalho, com a 
participação de institui-
ções de ensino de Horto-
lândia e região.

Hortolândia promove Semana 
de Combate ao Trabalho Infantil 

ASSEGURAR DIREITOS
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Na quarta-feira (14), 
das 13h às 14h30, a roda 
de conversa com o tema 
“Enfrentar o Trabalho In-
fantil é Papel de Todos - 
O que é o Trabalho Infan-
til?” ocorrerá no CRAS 
Jardim Primavera, situa-
do na rua da Amoreira, 35, 
Jardim Primavera. A me-
diação será feita pela equi-
pe técnica do PETI.

No dia seguinte, na 
quinta-feira (15), das 13h às 
14h30, será realizada ou-
tra roda de conversa com o 
mesmo tema no CCS (Cen-
tro de Convivência Social) 
Jardim Rosolém, localiza-
do na rua Guido Rosolem, 
177. A mediação também 
será feita pela equipe téc-
nica do PETI.

“A ação tem como objeti-

vo combater e conscienti-
zar a sociedade, empresas e 
estabelecimentos sobre as 
repercussões do trabalho 
infantil, além de destacar 
a importância de garantir 
oportunidades de aprendi-
zado para os jovens. Além 
disso, busca esclarecer pa-
ra toda a população como 
podemos enfrentar essa 
prática, que visa proteger 
crianças e adolescentes. 
Com isso, estamos estabe-
lecendo uma força-tarefa 
para proteger nossas crian-
ças e adolescentes da ex-
ploração do trabalho infan-
til, fortalecendo as políti-
cas públicas em nosso mu-
nicípio”, destaca o secretá-
rio de Inclusão e Desenvol-
vimento Social, Francisco 
Raimundo da Silva. 

mas como atendimento ao 
público, cuidados pessoais 
e organização do ambien-
te de trabalho. Realiza-
do uma vez por semana, 
o curso será dividido em 
duas turmas, com oito va-
gas para o período da ma-
nhã (das 9h às 10h30) e as 
outras oito vagas para o 
período da tarde (das 15h 
às 16h30). Todas as aulas 
serão ministradas às se-
gundas-feiras, com dura-
ção de uma hora e meia.

A oferta gratuita de cur-
sos profissionalizantes é 
uma das ações promovi-
das pelo Fundo Social de 
Hortolândia em parceria 
com empresas e entida-
des da cidade. A propos-
ta do órgão da Prefeitura 
é impulsionar a reinser-
ção dos moradores da ci-
dade no mercado de tra-

balho, além de proporcio-
nar condições de eman-
cipação para a parcela 
mais carente da socieda-
de. Após a certificação no 
curso de manicure e pe-
dicure, os alunos estarão 
aptos a atuarem em salões 
de beleza, clínicas de es-
tética, institutos de bele-
za, comércio de cosméti-
cos, entre outros estabele-
cimentos da área de bele-
za. Além disso, os forman-
dos poderão atuar como 
autônomos ao empreen-
der o próprio negócio. Es-
te é o segundo curso pro-
fissionalizante ofertado 
pelo Fundo Social nes-
te mês. Estão abertas as 
inscrições para o curso de 
empreendedorismo “Des-
complique!”, cujo prazo de 
inscrição se encerra nesta 
sexta-feira (09).
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Depois da publicação de MP do governo federal, lojas 
baixam valores de veículos e chegam a dar desconto 
de R$ 8 mil em carros; maioria vê com otimismo

Após o governo publi-
car a MP (Medida Provi-
sória) nesta terça-feira (6) 
que lança o programa que 
dá desconto na compra 
de carros, concessioná-
rias de Sumaré e região já 
adotaram a redução nos 
valores dos veículos. Há 
carros com queda de R$ 
8 mil no preço de tabela.

Em Sumaré, a Auto-
mec, que trabalha com 
a Chevrolet, já reduziu o 
preço dos carros. O valor 
do Onix zero, por exem-
plo, caiu de R$ 84 mil pa-
ra R$ 78 mil.

“Esses valores são pa-
ra pessoas físicas. Os car-
ros mais populares saem 
com até R$ 8 mil de des-
conto. Já reduzimos os va-
lores. Acho que no sába-
do as vendas prometem, 
vai estourar de gente por 
causa do feriado”, afir-
mou Hans Leles, da Au-
tomec, em Sumaré.

Concessionárias do Gru-
po Germânica, inclusive a 
de Sumaré, diminuíram os 
valores depois da tabela de 
preços ser realinhada. 

Nas lojas Germânica 
Volkswagen, o consumi-
dor encontra opções de 
veículos com preço redu-
zido. Todas as ofertas fa-
zem parte da campanha 
“Volks com preço reduzi-
do”, criada para destacar 
a diminuição dos preços 
dos veículos da marca. 

Um exemplo é o Novo 
Polo 1.0. O preço do mode-
lo caiu de R$ 82.290 para 
R$ 74.990. Outro modelo 
com preço reduzido é o T-
-Cross Sense 200 TSI Au-
tomático. O modelo, que 
custava R$116.550, já es-
tá sendo comercializado 
por R$107.550. 

A montadora Jeep tam-
bém anunciou queda nos 
preços e a Jeep Germânica 
já está trabalhando com 
novos valores. O Renega-
de Sport Turbo, que antes 
custava R$ 134.990, está 

sendo comercializado a 
R$ 115.990. 

Em Americana, a Au-
tomec está otimista para 
impulsionar as vendas de 
veículos.

“Já está dando uma ala-
vancada na procura de 
carros, o pessoal está bas-
tante interessado nos no-
vos valores. Faremos uma 
reunião para confirmar 
quanto cada carro vai bai-
xar. Vemos com otimismo 
essa medida, o telefone 
não para de tocar”, afir-
mou Elson Remigio, ven-
dedor da empresa.

CONTRAPONTO
Já o funcionário da con-

cessionária Honda Aversa, 
de Sumaré, acredita que a 
medida não deve beneficiar 
a saída de carros na loja.

“Acredito que esse des-
conto não chega para os 
carros da Honda, a princí-
pio não está sendo legal. O 
cliente irá esperar a redu-
ção do preço do carro zero 
para essa redução chegar 

nos seminovos. Essa me-
dida espanta clientes le-
vando ele para a concor-
rência. Esse incentivo não 
chega no perfil do meu 
cliente”, comentou Afon-
so Soares.

PROGRAMA
O programa criado pe-

lo governo federal para re-
duzir o preço dos veícu-
los tem validade de quatro 
meses. Os descontos va-
lem para veículos com va-
lor de mercado de até R$ 
120 mil. Os descontos pa-
ra os carros populares vão 
de R$ 2 mil até R$ 8 mil. 

Foram criadas sete fai-
xas de descontos, que vão 
de 1,6%, equivalente a R$ 2 
mil, a 11,6%, somando R$ 8 
mil, conforme os critérios 
de eficiência energética, 
que inclui fonte de ener-
gia e consumo energético; 
preço do automóvel e den-
sidade produtiva, ou se-
ja, o percentual de utiliza-
ção de peças de produção 
nacional. Inicialmente, as 

vendas de carros com des-
conto serão exclusivas pa-
ra pessoas físicas.

ÔNIBUS E CAMINHÕES
Para ônibus e cami-

nhões, os descontos vão 
de R$ 33,6 mil a R$ 99,4 
mil, e são associados à en-
trega de veículos da mes-
ma categoria, usados e em 
condições de rodagem. 
Também é exigida que a 
documentação do veícu-
lo entregue esteja regula-
rizada, com licenciamento 
de 2022 e emplacamento.

Os descontos para ca-
minhões são motivados 
por uma exigência do Co-
nama (Conselho Nacional 
do Meio Ambiente), que 
prevê a fabricação dos veí-
culos no padrão chamado 
de Euro 6, que diminui a 
emissão de poluentes, mas 
encarece o custo do veícu-
lo. Os descontos buscam 
estimular a renovação da 
frota e retirar a circula-
ção de caminhões e ôni-
bus com mais de 20 anos.

Durante o programa, 
o desconto será registra-
do na nota fiscal e não in-
cidirá no cálculo do IPI 
(Imposto sobre Produtos 
Industrializados) sobre 
o automóvel, segundo o 
governo.

Ao anunciar o pro-
grama, o governo expli-
cou que os descontos se-
rão transitórios “até que 
se caia a taxa de juros”. 
O programa poderá aca-
bar mais cedo caso a de-
manda seja mais alta que 
o previsto e o crédito tri-
butário de R$ 1,5 bilhão 
para custear o programa 
se esgote antes do prazo.

O incentivo para a reno-
vação da frota será cus-
teado por meio de crédi-
tos tributários, descontos 
concedidos pelo governo 
aos fabricantes no paga-
mento de tributos futuros. 
Em troca, a indústria au-
tomotiva comprometeu-se 
a repassar a diferença ao 
consumidor. (Com infor-
mações da Agência Brasil)

Setor já experimenta alta na procura por veículos nas concessionárias da região 

Concessionárias de 
Sumaré e região já 
reduzem preço dos 
carros zero km

AGÊNCIA BRASIL

A fim de facilitar as ven-
das de última hora do Dia 
dos Namorados, o comér-
cio de Sumaré funciona-
rá em horário especial, no 
próximo sábado (10). As lo-
jas irão ficar abertas até as 
18h. Já nesta quinta-feira 
(8), feriado de Corpus Ch-
risti, funcionam apenas 
as lojas que fizeram acor-
do com o sindicato que re-

presenta os trabalhadores. 
Para este ano, a expec-

tativa da Acias (Associa-
ção Comercial, Industrial 
e Agropecuária de Sumaré) 
é de um aumento nas ven-
das de 3,7% nas lojas físi-
cas, comparado com o mes-
mo período do ano passa-
do. Já as vendas online de-
vem registrar um aumento 
maior, de 12%. Roupas, sa-
patos, perfumes, acessórios 
e flores devem ser os pre-
sentes mais procurados. 

O presidente da Acias, 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, explica que as re-
centes quedas das tem-
peraturas e os descontos 
oferecidos pelos comer-
ciantes também devem 
ajudar a elevar as vendas 
do período mais român-
tico do ano. “Com o frio 
chegando, os consumi-
dores tendem a renovar 
o guarda-roupa com as 
peças de inverno. E apro-
veitam, principalmente, 

os itens com os melhores 
descontos”, avalia. 

Além de vestuário e cal-
çados, o Dia dos Namora-
dos é uma data que movi-
menta diversos outros seg-
mentos, como o setor de 
bares e restaurantes. “Co-
mo o Dia dos Namorados 
vai cair na segunda-feira, 
a expectativa é que muitos 
casais antecipem as come-
morações com jantar no fi-
nal de semana”, comenta o 
presidente da Acias.

Comércio de Sumaré funciona sábado em horário especial
DIA DOS NAMORADOS

Acias estima crescimento de 3,7% nas 
vendas de lojas físicas no comércio local

DIVULGAÇÃO

O vereador Ney do Gás 
(Cidadania) realiza a inau-
guração oficial de seu es-
critório político, batizado 
de “Gabiney”, no próximo 
sábado (10). O evento te-
rá início às 9h e tem como 
objetivo aproximar o par-
lamentar da população e 
facilitar o acesso dos ci-
dadãos aos serviços e de-
mandas relacionadas ao 
mandato e ao município.

Localizado na avenida 
Elza Zague Menuzzo, 288, 
no Jardim Maria Luíza, o 
escritório é uma extensão 
do gabinete político do ve-
reador e representa a des-
centralização de suas ati-
vidades, aproximando o 

parlamentar de seu redu-
to eleitoral, segundo pon-
tuou a equipe de Ney do 
Gás. O objetivo é “estar on-
de o povo está”, ouvindo 
as necessidades e deman-
das, de acordo com a as-
sessoria de Ney.

O “Gabiney” funcionará 
como um ponto de aten-
dimento, no qual os cida-
dãos poderão apresentar 
solicitações, sugestões, re-
clamações e obter infor-
mações sobre projetos e 
ações desenvolvidas.

Ney do Gás inaugura escritório 
político no Jardim Maria Luíza 

Vereador Ney do Gás inaugura escritório no próximo sábado

DIVULGAÇÃO

‘GABINEY’
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SEMANA DO MEIO AMBIENTE

Palestra aconteceu na E.E. Professor Luís Henrique Marchi e estudantes 
tiveram acesso ao controle de qualidade da água feito pela concessionária

Em meio à Semana do 
Meio Ambiente, a BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto de Sumaré, reali-
zou uma palestra na Esco-
la Estadual Professor Luís 
Henrique Marchi, no Jar-
dim São Judas Tadeu, pa-
ra levar conhecimento so-
bre saneamento.

Alunos do 6º e 7º ano 
participaram da ação, 
que contou com uma pa-
lestra educativa sobre o 
processo de tratamento e 
controle de qualidade da 
água da cidade. Foi apre-
sentado o controle de qua-
lidade da BRK, que consis-
te em monitoramentos em 
tempo real e análises la-
boratoriais, desde a cap-
tação da água nas repre-
sas do Marcelo, Horto I e 

Horto II, e no Rio Atibaia, 
passando pelo processo 
de tratamento até as redes 
de distribuição. Em mé-
dia, são feitas 21 mil análi-
ses mensais para garantir 
a qualidade da água pro-
duzida, quantidade que é 
quase o dobro do previsto 
pela legislação. 

“É importante orientar 
a população e criar essa 
proximidade para que os 
moradores consigam en-
tender o trabalho desen-
volvido pela concessioná-
ria e a importância do sa-
neamento para o bem-es-
tar e a saúde da comuni-
dade onde vivem. Levar 
este conhecimento para 
as crianças, além de agre-
gar ao ensino convencio-
nal, gera conscientização 
sobre o uso da água”, ex-
plica Thaís Cortina, geren-
te de sustentabilidade da 
BRK em Sumaré.

A iniciativa foi bem re-
cebida pelas educadoras 
presentes na palestra. 
A professora Raissa Mi-
randa Moreira, do 6º ano, 
destacou a importância 
de eventos como esse pa-
ra despertar o interesse 
das crianças sobre o con-
sumo consciente da água. 
“É necessário que os alu-
nos entendam como o sis-
tema de abastecimento de 
água funciona, para que 
possam atribuir o devido 
valor ao consumo cons-
ciente e reduzir o desper-
dício”, conclui a docente. 

A coordenadora de or-
ganização escolar, Cé-
lia Rodrigues Bertolotti, 
ressaltou a relevância da 
conscientização sobre o 
uso responsável da água, 
destacando a importân-
cia de os alunos replica-
rem essas informações em 
suas comunidades.

AGENDAMENTO 
DE PALESTRAS   
As palestras sobre o sis-

tema de abastecimento 
de água e/ou esgotamen-
to sanitário oferecidas pe-
la BRK podem ser reali-
zadas em instituições de 
ensino público ou priva-
do, empresas, entidades 
e associações do municí-
pio que tiverem interes-
se, e podem ser realizadas 
de maneira on-line ou pre-
sencial. Os interessados 
podem solicitar o agen-
damento pelo e-mail: sus-
tentabrisp@brkambien-
tal.com.br.

Para falar com a BRK, 
também é possível pelo 
contato de WhatsApp no 
(11) 9 9988-0001, que fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 20h, e aos 
sábados, das 8h às 14h, ou 
pelo telefone 0800 771 0001, 
que funciona 24 horas. 

BRK promoveu palestra com alunos do 6º e 7º ano na escola do Jardim São Judas Tadeu

BRK apresenta processo 
de tratamento de água 
para crianças de Sumaré

DIVULGAÇÃO

A karateca Giulianni 
de Almeida Andreotti, de 
20 anos, moradora do Jar-
dim Nossa Senhora de Fá-
tima, segue representando 
Hortolândia em importan-
tes competições. Revela-
da no Projeto Escolinhas 
Esportivas da Prefeitura, 
onde treinou dos 9 aos 11 
anos, ela se desdobra para 
conciliar a cansativa roti-
na de estudos na faculda-
de de educação física com 
os treinamentos, em busca 
do lugar mais alto do pódio 
no Campeonato Panameri-
cano de Karatê, que acon-
tece no mês de agosto, em 
Santiago, no Chile.

“Sempre estou viajando 
para treinar com meu téc-
nico e irmão Giovanni An-
dreotti, em Itatiba. Tam-
bém trabalho dando aulas 
de karatê. Foi muito impor-

tante a base que tive no iní-
cio dos treinamentos pelo 
Projeto Escolinhas Espor-
tivas para começar no alto 
rendimento e, agora, tam-
bém recebo um importan-
te apoio do PHS (patrocina-
dor Samaritano Saúde) pa-
ra poder viajar nas dispu-
tas. Estou treinando mui-
to pra representar da me-
lhor forma Hortolândia e 
o Brasil. Sou grata a todos 
que contribuem e já contri-
buíram para que eu consi-
ga realizar meus sonhos. 
Continuarei me esforçan-
do e espero trazer cada vez 
mais conquistas para a ci-
dade”, comenta Giulianni.

No final de semana pas-
sado, ela brilhou nas fi-
nais do Campeonato Pau-
lista de Karatê, realizado 
em São Bernardo do Cam-
po. Em diferentes catego-
rias, foram conquistados 
um terceiro lugar e um vi-
ce-campeonato. Antes da 

Giulianni Andreotti representará Hortolândia no Chile

Atleta já treinou no Projeto Escolinhas 
Esportivas da Prefeitura

DIVULGAÇÃO

PANAMERICANO DE KARATÊ
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimento 
de água nos bairros listados abaixo 
pode apresentar oscilações na quar-
ta-feira, dia 14, por conta de uma 
manutenção preventiva no Centro de 
Reservação João Paulo. A previsão é 
que o abastecimento seja totalmen-
te regularizado no início da tarde da 
própria quarta-feira, dia 14. Em caso 
de dúvidas ligue para 0800 771 0001. 
A ligação é gratuita e o atendimento 
funciona 24 horas por dia.

l  Jardim João Paulo II
l  Jardim Santa Madalena

BAIRROS AFETADOS

Os médicos que 
atuam no serviço pú-
blico municipal de Mon-
te Mor planejam para-
lisar temporariamente 
suas atividades no pró-
ximo dia 19 de junho pa-
ra realização de assem-
bleia geral extraordiná-
ria. Os médicos amea-
çam deflagrar uma gre-
ve como forma de cha-
mar atenção da Prefei-
tura sobre a proposta 
do Plano de Cargos, Car-
reiras e Salários para os 
servidores da saúde.

Os médicos se reuni-
ram junto ao Sindsmor 
(Sindicato dos Servido-
res Municipais de Mon-
te Mor) e manifestaram 
insatisfação com os bai-
xos salários. Segundo a 
categoria, a Prefeitura 
paga seus médicos com 
os mais baixos salários 
da região.

“Na ocasião, vários 
médicos disseram que 
quase toda semana o 
município vem perden-
do profissionais, so-
brecarregando aque-
les que permanecem 
trabalhando e preju-
dicando imensamen-
te a população que tan-
to precisa dos profis-
sionais médicos”, in-
formou o Sindsmor. 

“Se a Prefeitura não 
implantar uma valo-

rização salarial do se-
tor, outros médicos 
irão migrar para pre-
feituras que pagam sa-
lários dentro da média 
da RMC”, completou.

Os médicos revela-
ram que a situação sa-
larial do setor se agra-
vou com o corte da “gra-
tificação por desempe-
nho” realizada em 2021.

O Sindsmor disse que 
já protocolou ofício com 
o abaixo-assinado dos 
médicos na Secretaria 
Municipal de Saúde, na 
Prefeitura e na Câmara 
de Vereadores.

“A Secretaria Munici-
pal de Saúde fez contato 
com o Sindsmor agen-
dando reunião com os 
médicos e médicas pa-
ra próxima segunda-fei-
ra, dia 12, a ser realiza-
da às 15h, no salão no-
bre da Prefeitura, mo-
mento em que espera-
mos o atendimento das 
justas reivindicações do 
setor”, informou o sin-
dicato.

OUTRO LADO
A Secretaria de Saúde 

informou que tem co-
nhecimento das reivin-
dicações dos médicos e 
irá recebê-los junto com 
o secretário de Admi-
nistração na segunda-
-feira para discutir as 
propostas apresentadas 
pelos médicos através 
de ofício protocolado.

Médicos de Monte Mor 
ameaçam fazer greve 

SALÁRIO DEFASADO

Médicos da Prefeitura apontam 
insatisfação com baixos salários

Paulo Medina  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

disputa Panamericana em 
agosto, no Chile, a cara-
teca disputará, no sába-
do (10), as finais do Cam-
peonato Paulista de Kara-
tê Sênior. Ela participará 
das categorias Senior Ka-
ta e Sênior +68kg, em um 
evento em São Paulo.

Giulianni é atleta da Se-
leção Brasileira de Karatê 
e da Seleção Paulista de 
Karatê. Em 2023, foi cam-
peã na categoria sub 21+ 
68 kg da Seletiva Nacio-
nal. Com a conquista, ela 
passou a fazer parte da 
Seleção Brasileira. 
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Acidente ocorreu na manhã de quarta-feira (7), no km 13 da Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença 
(SP-101), em Hortolândia; abalado, pai da vítima relatou que filho voltava do trabalho e iria para a sua casa

Um motociclista de 24 
anos morreu após se en-
volver em um acidente 
com um carro e ser atro-
pelado por um caminhão 
na manhã desta quarta-
-feira (7), na Rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), em Hor-
tolândia. A colisão acon-
teceu na altura do quilô-
metro 13, sentido Campi-
nas. O motociclista bateu 
na traseira de um Chevro-
let Corsa. Com o impacto, 
ele caiu na pista e foi atin-
gido pelo veículo pesado.

O resgate da Concessio-
nária Rodovias do Tietê foi 
acionado para prestar os 
primeiros socorros à víti-
ma. Mas o médico consta-
tou a morte do motociclis-
ta ainda no local.

Os condutores chega-
ram a ser submetidos ao 

teste do bafômetro, mas a 
ingestão de álcool foi des-
cartada pela Polícia Mili-
tar Rodoviária.

Segundo a reportagem 
testemunhou no local, aba-
lado, o pai da vítima con-
tou que o filho tinha aca-
bado de sair do trabalho e 
seguia para casa quando 
houve a fatalidade. O pai 
da vítima preferiu não for-
necer mais informações.

Os agentes do Instituto 
de Criminalística estive-
ram na rodovia e realiza-
ram os trabalhos de perí-
cia técnica. O corpo foi re-
colhido pelo serviço fune-
rário e encaminhado ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal), de Americana.

A Polícia Militar Rodo-
viária registrou o caso no 
2º DP (Distrito Policial), lo-
calizado no Jardim Aman-
da. As circunstâncias do 
acidente serão apuradas 
pela Polícia Civil. Morte do rapaz foi confirmada por médico ainda na rodovia 

Motociclista bate em carro, cai na pista 
e morre atropelado por caminhão 
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Tribuna Liberal SP: PM Ambiental resgata mais de 60 aves
A Polícia Militar Ambiental resgatou 60 aves e 4 saguis durante 
operação realizada nesta segunda-feira, dia 5, em alusão à Semana 
do Meio Ambiente. As ações, que ocorreram na Grande São Pau-
lo e zona norte da capital, ainda resultaram na autuação de dois 
homens por maus-tratos a animais e na aplicação de R$ 178 mil 
em multas. Um dos detidos responde ao delito pela terceira vez.

POLICIA

Três indivíduos invadi-
ram e furtaram equipa-
mentos eletrônicos da Es-
cola Estadual Professora 
Silvania Aparecida Santos, 
na madrugada desta quar-
ta-feira (7), no bairro Par-
que Residencial Triunfo, 
em Nova Odessa. Os fun-
cionários informaram 
que os ladrões invadiram 
a instituição de ensino por 
um portão lateral e estou-
raram um cadeado. A ação 
criminosa foi flagrada por 
câmeras de segurança, que 
mostram o local sendo in-
vadido por volta das 2h. As 
imagens mostram um de-
les entrando em uma sala, 
deitando no chão e se ar-
rastando até pegar um no-
tebook. Em outro vídeo, os 
bandidos invadem o prédio 
administrativo da escola. 

Bandidos invadem e furtam escola 
no Jardim Triunfo, em Nova Odessa

Câmeras de segurança flagraram bandidos dentro da escola com máscaras

DIVULGAÇÃO

EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS 

Uma mulher que ocu-
pava um veículo conse-
guiu “correr do trem” e 
evitar o próprio atrope-
lamento, em Sumaré. O 
caso, registrado por câ-
meras de videomonito-
ramento, ocorreu nesta 
quarta-feira (7), no Jar-
dim Primavera. O carro, 
que teria “morrido” so-
bre os trilhos, chegou a 
ser arrastado pelo trem. 

Conforme testemu-
nhas, todos os sinais da 
locomotiva foram emi-
tidos normalmente. O 
maquinista não conse-
guiu frear em tempo há-
bil para prevenir o cho-
que contra o veículo.

A empresa Rumo, que 
explora os trilhos na re-
gião, recomenda que 
motoristas precisam se 
atentar à sinalização e 
parar antes de cruza-
mentos, uma vez que a li-
nha férrea é preferencial.

Mulher consegue ‘correr 
de trem’ e evitar próprio 
acidente em Sumaré

JARDIM PRIMAVERA

Mulher corre da locomotiva depois 
de carro ‘morrer’ na linha férrea

DIVULGAÇÃO
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Um homem foi preso por 
tráfico de drogas na noi-
te desta terça-feira (6), no 
Jardim Nova América, em 
Hortolândia. Com o indiví-
duo, policiais localizaram 
uma sacola com entorpe-
centes e dinheiro. A pri-
são ocorreu em uma viela. 
A equipe da Polícia Militar 

realizava patrulhamento 
quando avistou um indiví-
duo em atitude suspeita. Ao 
ver a viatura, o homem cor-
reu em direção a uma viela.

Os policiais fizeram a 
abordagem e durante re-
vista pessoal nada de ilí-
cito foi encontrado. No en-
tanto, na sacola em que ele 
carregava foram localiza-
das as drogas. Ao ser ques-
tionado, o suspeito confes-

sou que traficava. 
Foram apreendidas 285 

porções de maconha, 262 
porções de cocaína e 182 
porções de crack, além de 
R$ 303 em dinheiro.

A ocorrência foi apre-
sentada na Delegacia de 
Polícia de Hortolândia, on-
de o delegado tomou ciên-
cia dos fatos, e o indivíduo, 
que já possuía passagem 
por tráfico, ficou preso.

PM prende traficante 
em viela de Hortolândia

JARDIM NOVA AMÉRICA

Centenas de porções de maconha, crack e cocaína foram apreendidas
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Eles usam blusas e calças 
pretas, além de máscaras 
para cobrir o rosto. Ao per-
ceberem a câmera, os cri-
minosos a retiram do local.

De acordo com os fun-
cionários, foram furtados 
16 notebooks, 8 computa-
dores e uma televisão.

A escola informou que 
todas as turmas seguiram 

com aulas normalmente 
nesta quarta-feira (7). No 
entanto, equipes da Polícia 
Militar e da Polícia Cientí-
fica compareceram à uni-
dade de ensino para in-
vestigar o caso. A Secre-
taria da Educação do Es-
tado de São Paulo infor-
mou, em nota, que lamen-
ta que a unidade tenha si-

do alvo de furto. A pasta 
informou que a polícia es-
teve no local, um boletim 
de ocorrência será regis-
trado, e reforçou que as au-
las ocorrem normalmente.

A nota ainda informa 
que a gestão da unidade 
está fazendo um levanta-
mento dos itens furtados 
para que sejam repostos.



Anita Pedroni Menuzzo

Folclore Sumareense

Vinho importado
J. D. era funcionária de um importante ban-

co de Sumaré na década de 1980. Sua agência 
tinha um relevante papel na distribuição de 
recursos para a agricultura e indústrias do 
município.

Era comum nessa época os administrado-
res da agência ganharem expressivos presen-
tes de Natal, por conta da atenção prestada 
aos empresários e agricultores do município. 
Atenção traduzida em financiamentos e ser-
viços bancários.

Num determinado ano dessa década uma 
grande empresa sentiu-se na obrigação de pre-
sentear os administradores e todos os funcio-
nários da agência, por causa do sucesso obti-
do em seus negócios, que teve um lucro acima 
do esperado. Isso por conta dos favores conse-
guidos nessa agência.

Dessa forma, os funcionários ganharam ex-
pressivos presentes. Cada um deles acabou re-
cebendo uma garrafa de vinho importado. To-
dos se rejubilaram com o presente e que teriam 
um natal regado a vinho de qualidade. Nessa 
época, vinho importado não se comprava com 
facilidade, como nos dias atuais. Ganhar de 
presente, então...

E o natal passou. Logo no dia seguinte às co-
memorações tradicionais, os funcionários se 
reuniram na hora do cafezinho matutino e co-
mentaram como tinham passado esse dia es-
pecial. O comentário generalizado foi sobre o 
vinho importado. 

Um deles comentou:
- A ceia de natal na minha casa foi Perú à Ca-

lifornia com vinho importado!
Outro acrescentou:
- O encontro de família na noite de Natal 

foi com uma mesa de massas! Com vinho im-
portado!

Quando chegou a vez da J. D. se manifestar 
sobre a qualidade do presente recebido ela não 
se fez de rogada e comentou sobre o tal vinho:

- Vinho excelente! Deu para fazer um sagu 
de primeira!

Alaerte Menuzzo
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Julio José Campigli

Cronista do Pró-Memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação Municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

Anita Pedroni Menuzzo
(Dona Milenita)

MULHERES DE SUMARÉ

Anita Pedroni Me-
nuzzo foi a últi-
ma dos 17 filhos 

de Marcello Pedroni a fa-
lecer. “Dona Milenita”, co-
mo sempre foi carinho-
samente conhecida pelas 
pessoas de Sumaré, faz 
parte da História da cida-
de. Ela participou do pri-
meiro hotel da cidade – o 
Máximo Biondo, instala-
do na Praça da Repúbli-
ca n. 134, em 1953. Depois, 
fez parte do charmoso e 
famoso Restaurante Mi-
lenita, instalado na Rua 
Dom Barreto, nº 497.

 Para quem não sabe, o 
Milenita foi o restauran-
te mais popular de Suma-
ré e região, nas décadas 

de 1960 e 1970. Muita gen-
te simples e importante 
saboreou os pratos feitos 
por ela. É bom lembrar 
que o Milenita não foi só 
um simples restauran-
te. Foi também um res-
taurante industrial, que 
atendeu empresas de ex-
pressão do município, co-
mo Johnson & Johnson, 
Ingersoll Rand, Segecal, 
Supermercados Gigo e 
Quinta Roda.

Seu buffet era também 
famoso: serviu banquetes 
e coquetéis em toda a re-
gião. Só o Lions Clube de 
Sumaré foi servido pelo 
seu Restaurante por mais 
de 20 anos. Também ser-
viu o Rotary Club de Su-

maré nos anos iniciais de 
seu funcionamento.

Seu “Milenita” deu ori-
gem ao não menos famo-
so “Danucci”, que era uma 
pizzaria e restaurante, 
criado em 1987 e adminis-
trado por seus filhos, que 
funcionava inicialmente 
na Avenida 7 de Setembro.

Milenita foi a associa-
ção dos nomes de Mile-
na e Anita – duas irmãs 
que trabalhavam no res-
taurante do Hotel Máxi-
mo Biondo. Danucci era o 
apelido de infância do es-
poso Danuncio Menuzzo.

Esses dois restauran-
tes marcaram época na 
história da gastronomia 
de Sumaré.
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WALTER VIEIRA

PRAÇA DA REPÚBLICA

DONA MARICA

TIDE MIRANDA

CICLISTAS DE SUMARÉ

O Doutor Walter Vieira, que vemos nesta foto recebendo um 
documento das mãos de José Lins Phenis, foi o segundo Juiz 

de Direito da Comarca de Sumaré (de 27 de abril de 1973 a 6 de 
fevereiro de 1979). A exemplo de seu antecessor (o doutor José 

Geraldo Barreto Fonseca), morava com a família em 
nossa cidade. Registro da década de 1970.

Fotografia da Praça da República, da década de 1950, 
tirada do alto da Igreja Matriz de Sant Ána. Nessa época a 
praça era o principal ponto político e cultural da cidade. 

No lado direito vemos o Posto Policial, o Bar Jardim e a antiga 
sede da Cia. Paulista de Força e Luz. No lado esquerdo, o 

maior destaque é para o prédio do Hotel Máximo Biondo.

Maria 
Barijan de 
Vasconcellos, 
a dona 
“Marica”, que 
vemos nesta 
foto da década 
de 1920, era 
a esposa 
de João de 
Vasconcellos. 
Era filha de 
Francisco 
Barijan e 
Mariana 
Barijan. 
Faleceu no 
dia 12 de 
novembro de 
1977, com 73 
anos de idade.

Euclides Miranda foi vice-prefeito em dois mandatos em nosso 
município (1967 e 1973) e vereador num terceiro (1977). Foi também 

presidente do Clube União Cultural XVI de Dezembro, local onde 
está nesta foto, com a esposa Leontina Ricatto Miranda e a filha 

Liana Miranda. Registro da década de 1970. Euclides, o “Tide”, 
faleceu no dia 20 de outubro de 1978.

Cinco ciclistas de Sumaré estão nesta fotografia da década 
de 1950. São eles, da esquerda para a direita: Eduardo Cestari 

(Tito), José de Vasconcellos (Zéca), José Bertucci, Mário 
Cestari (Naio) e Arlindo Rodrigues (Espanhol).

DOUTOR DOTTO
O Doutor Orlando 

Dotto era um 
renomado médico 

cirurgião de 
Campinas. Trabalhou 
em diversos hospitais 

daquela cidade, 
principalmente 
na Beneficência 

Portuguesa. Para sorte 
dos sumareenses, 

trabalhou por algum 
tempo no Pronto-

Socorro Municipal. 
Nesta foto da década 

de 1970, o médico está 
no centro, ladeado 
por Geraldo Costa 

Camargo (Vereador), 
Euclides Miranda 

(Vice-Prefeito) 
e João Smânio 

Franceschini (Prefeito 
de 1973 a 1976). Não 

identificamos a pessoa 
entre o Prefeito e o 

médico.


